

PROCES-VERBAL DE CONSEIL D'ÉCOLE n°3

Ecole : Elémentaire Zola

Commune : Auterive

Date : 10 Juin 2021

Présents (Prénom, Nom, Fonction) :

Enseignants : Mme ROUFFIAC (directrice), Mr CUMOURA , Mme PARNOIX, MrVERGE-BORDEROLLE, Mr COULON, Mme MASTRORILLO, Mme VILA, Mme PAILLER, Mme LAMARE, Mr VIGUIER, Mme ESTEVE

Mairie : Mme ZAMPESE,(adjointe aux affaires scolaires), Mme BORDENAVE, (chargée des relations avec les écoles), , Mr KSOURI (chargé des relations avec les écoles), M. BERTRAND (DST)

Cantine : Céline CERVERA, responsable cantine

Parents élus : Mme ANGELI, Mr DARTIGUEPEYROU, Mr LANGRY, Mme LACHETEAU, Mme CHAPERON, Mme DUBOIS

Excusés (Prénom, Nom, Fonction):

Mr AZEMA, Maire

Madame Estivals, IEN

Mme RAYNAUD, Mr ELBAZ (enseignants)

Mr Buzenac, responsable Mairie du lien avec les écoles.

Ordre du jour :

1] Intervention des délégués élèves

2] Point coopérative scolaire

3] Projets de l'année, sorties : bilan et perspectives

4] Prévision rentrée 2021 : effectifs élèves, départs enseignants

5] Point Mairie : projet numérique, investissement et travaux

6] Questions des parents

<p>1] Intervention des délégués élèves</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<p>Ecole :</p> <ul style="list-style-type: none"> – Peut on ressortir les jeux de cour ? Oui, car avec la division en 2 pôles depuis ce jour (10/06/21) , il n’y a plus de rubalise donc nous pouvons ressortir les ballons et jeux et utiliser les terrains de foot et basket. – Il y a des bousculades pour le lavage de mains dans les toilettes et des saletés : le lavage de mains en extérieur pour tous les pôles désormais devrait arranger cette situation, nous allons refaire un point dans les classes à ce sujet. – Merci à l'école pour le rugby, le tennis et pour la sortie à Nailloux, nous aimerions aller à la piscine l'année prochaine . Il y a peu de créneaux à la piscine de Saverdun car beaucoup d'écoles veulent y aller. L'année prochaine, comme cette année ce sont les CP qui iront à la piscine, plus d'autres classes s'il y a des créneaux disponibles. <p>ALAE :</p> <ul style="list-style-type: none"> – Nous aimerions des activités plus diversifiées ? Poules, renards, vipères, activité manuelle, hockey, échasses...Ces activités sont proposées sur le temps d'ALAE, les enfants ajoutent qu'ils aimeraient que les ateliers tournent plus souvent. – Est-il possible de changer les tours à la cantine ? Non, en raison du protocole sanitaire et de questions d'organisation des tables. <p>Mairie :</p> <ul style="list-style-type: none"> – Serait-il possible d'installer plus de poubelles dans la cour? Quelques poubelles sont déjà là, la question est retenue pour étude. – Nous aimerions qu'il y ait plus d'arbres dans la cour. Dans le cadre du plan de relance et de la réhabilitation du groupe scolaire, une réflexion sur l'aménagement de la cour et la revégétalisation des espaces sera initiée. <p>Cantine :</p> <ul style="list-style-type: none"> – Peut-on installer des portes manteaux ? Oui, en fonction des besoins – Pourrait-on avoir de meilleurs plats ? Question fort intéressante, souhait d'amélioration des plats, une veille est effective, conscience des retours, la Mairie y travaille activement. – Possibilité de se resservir ? Jusqu'à la fin de l'année, pas de possibilité, le temps de repas est minuté, si on ressert, on risque de rentrer trop tard. Une quantité nécessaire est servie, et il y aurait un risque d'inégalité si certains étaient resservis et pas d'autres. Il y a toujours le même grammage du CP au CM2, mais les personnels veillent et ajustent tout de même en fonction des niveaux.
<p>2] Point coopérative scolaire.</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<p>Cinéma : Cette année nous avons assisté à moins de séances que prévu ; la participation des parents a permis de financer les séances maintenues ainsi que la sortie à Nailloux, la coopérative scolaire a financé la sortie à hauteur de 50% (activités + bus).</p> <p>Il reste 9 500 euros sur le compte de la coopérative scolaire en cette fin d'année.</p>

<p>3] Activités, projets</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<p>Année 2020-2021 :</p> <p>En raison d'un allègement des contraintes du protocole sanitaire, plusieurs projets ont pu être réalisés en fin d'année :</p> <p><u>Sortie à Nailloux (Lac de la Thésauque) et Montgeard</u>, pour toutes les classes. Sortie à la journée, une activité le matin et une l'après-midi, courses d'orientation autour du lac, chasse au trésor dans la bastide médiévale de Montgeard, activités autour de la faune et la flore du lac pour les CP. Animations de grande qualité organisées par l'office de tourisme de Nailloux.</p> <p><u>Tennis</u> : intervenant Mr Franck Gonzalez du club de tennis d'Auterive, situations d'adresse et mini tennis, beaucoup de matériel, tous les élèves avaient une raquette, très bon retour, éventuel partenariat plus conséquent pour l'année prochaine après l'initiation de cette année.</p> <p><u>Rugby</u> : Initiation à la balle ovale (passe à 10, relais, jeu d'adresse...) par le club de rugby d'Auterive. Activité sans contact pas de plaquage, ni de mêlée puisque sans contact.</p> <p><u>Projet commun à toutes les classes à venir : La grande Lessive de l'école Zola</u> : manifestation culturelle basée sur les arts visuels : productions par chaque classe sur le thème de la nature et accrochage sur les grilles de l'école, comme le linge, observation des productions des différentes classes, exposition éphémère à partir du 15/06 en partenariat avec l'ALAE qui participe au projet des villes fleuries : production de fleurs avec matériaux de toutes sortes, exposition aux côtés de l'école : les grillages vont être fleuris !</p> <p><u>Projet vélo pour les élèves de CM1 (Mme Mastrorillo et Mme Vila)</u>: intervention de Benoit Tessaroto, mardi après-midi durant 9 séances, apprentissage du vélo : se déplacer, réaliser un parcours, respect des règles de la circulation (priorité à droite, stop...) pour envisager éventuellement une sortie à l'extérieur ultérieurement. Une séance au stade a permis de pratiquer sur différentes surfaces et un parcours plus long. En perspective : partenariat avec la maison du vélo l'année prochaine.</p> <p><u>Projet Classe orchestre pour les CM2 de Mme Mastrorillo et Mme Vila</u> : Pratique du violon et violoncelle avec l'école de musique pour les CM2, chant choral pour les CE2 de Mr Coulon et les CE1 CE2 de Mmes Parnoux et Rouffiac. Nous travaillons sur la possibilité d'une représentation aux parents et aux élèves (uniquement pour les parents des élèves concernés) sous réserve du protocole. Possibilité de la représentation plutôt en fin de journée pour les parents à voir avec l'école de musique, en extérieur. Si la représentation ne peut se faire que sur temps scolaire, une vidéo sera réalisée pour montrer la représentation (concert de fin de projet)</p> <p><u>Liaison école-collège</u> : la liaison Cm2 6ème a été très réduite à cause du protocole sanitaire, pas de visite du collège, mais plusieurs interventions.</p> <p>La professeure de musique est venue présenter la classe orchestre du collège, pas de nécessité d'avoir fait la classe orchestre en primaire pour s'y inscrire, activité optionnelle de 2 à 3 h par semaine.</p> <p>L'intervention de la professeure d'allemand à propos de la classe bilangue n'a pas pu se faire.</p> <p>La CPE Mme Laffont a passé de 45 min à 1h dans chaque classe de Cm2 pour répondre aux questions des élèves sur la vie au collège, elle leur a remis un livret de présentation avec un lien pour réaliser une visite virtuelle du collège (lien non actif pour le moment)</p>
--	---

	<p>Intervention de deux anciens élèves de notre école, en 6ème cette année, qui passeront pour répondre aux questions des CM2.</p> <p><u>Cinéma</u> : Nous sommes très heureux d’y retourner, une ou deux séances par classe en cette fin d’année.</p> <p><u>Intervention prévention harcèlement et dangers d'internet</u> : De plus en plus d'incidents pour les cm1 et cm2 naissent sur les réseaux sociaux, nous avons donc demandé une intervention effectuée par le major Lacage de la gendarmerie d’Auterive pour répondre aux inquiétudes et expliquer les enjeux et les risques de la fréquentation des réseaux sociaux, ainsi que réexpliquer les phénomènes de type harcèlement.</p> <p>Il y a eu quelques problèmes(isolés) de portable à l’école, nous rappelons donc l’interdiction des téléphones portables stipulée dans le règlement intérieur de l’école. Madame Zampese précise que de son côté la Mairie va ajouter un paragraphe sur le règlement de l'ALAE par rapport à cette interdiction pour continuité avec l'école. L'équipe éducative réaffirme la nécessité d'adapter les règlements et préventions autour de ces phénomènes qui prennent de l’ampleur, afin d’informer les élèves et leurs familles sur ces nouveaux enjeux.</p> <p>Perspectives de projets pour l’année prochaine : retourner voir des spectacles comme les JMF, cross de la ville, journée des sports et autres sous réserve du protocole sanitaire. Projet vélo à construire.</p>
<p>4] Prévisions rentrée 2021 : effectifs élèves, départs enseignants</p>	<p>Pour la rentrée 2021 2022, Monsieur Viguier, Madame Suderie, Mr Elbaz et Mme Parnoux nous quittent car ils étaient affectés sur l’école en tant qu’enseignants remplaçants. Mme Estève nous quitte car elle était affectée en tant que professeure des écoles stagiaire.</p> <p>Suite au mouvement, il semblerait que personne n’ait été nommé sur l’ULIS.</p> <p>Voici la structure prévue pour l’année prochaine :</p> <ul style="list-style-type: none"> 2 CP à 22 2 CE1 à 25 et 26 1 CE1 CE2 à 22 1 CE2 à 25 1 CM1 à 26 2 CM1 CM2 à 23 et 23 1 CM2 à 25 <p>Dispositif ULIS : déjà 12 inscrits.</p> <p>On note une baisse d'effectifs générale sur la commune (moins importante cependant à l’école Emile Zola qui ne va pas fermer de classe contrairement à la majorité des écoles d’Auterive). Certaines familles extérieures à Auterive doivent scolariser leurs enfants sur leur commune de résidence, même s’ils sont actuellement scolarisés à Auterive. La notion de continuité de cycle est évoquée, Madame Zampese explique que l'application de cette mesure est à voir au cas par cas.</p> <p>Pour l’école ces effectifs impliquent qu’il n’y aura pas de classes surchargées, donc de bonnes conditions d’apprentissage, mais une risque de fermeture sur les années suivantes.</p>

<p>4] Point Mairie : travaux et projet numérique</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<p>La Mairie demande le positionnement de l'école par rapport à la participation au projet danse à l'école ? Une réponse sera apportée rapidement.</p> <p>L'école évoque la nécessité de trouver des solutions pour lutter contre la chaleur dans le nouveau bâtiment : la température dépasse certains jours les 30 degrés en classe, sensation d'étouffement amplifiée par le port du masque pour les élèves et les enseignants. Mr Bertrand évoque un réflexion portée sur la réhabilitation du bâtiment, confort d'hiver et d'été, mais rien ne pourra être fait cette année. Tout le groupe scolaire est concerné par la réhabilitation dans les années à venir. L'école demande cependant des solutions à moyen terme (climatiseurs, ventilateurs/brumisateurs, rideaux occultants, peinture qui réfléchit la chaleur..) avant les travaux pour améliorer les conditions de travail et pour des questions de sécurité des personnes. La Mairie répond que c'est envisageable, à voir avec la comptabilité et la décision des élus.</p> <p>Le problème est soulevé depuis plusieurs années, à l'heure actuelle l'école dispose d'un ventilateur pour 25 à 26 élèves. Réflexion sur la possibilité à minima d'un espace plus frais (salle pom d'Api?) Rénovation à réfléchir sur le confort d'été et le confort d'hiver (rideaux, peinture, climatisation...). La réflexion pourrait se faire à des moments où la chaleur est moins importante et doit être anticipée.</p> <p>L'école demande l'installation de rideaux plus occultants et isolants pour une meilleure utilisation des vidéoprojecteurs, double effet, faire le noir pour projeter et réduction de la chaleur. A voir si les travaux sont possibles cet été, choix des priorités selon les classes.</p> <p>Merci à la Mairie de ne pas avoir taillé les arbres dans la cour pour garder l'ombre lors des grosses chaleurs</p> <p>L'école demande des informations sur le projet numérique car nous n'avons pas de nouvelles ?</p> <p>Il y a eu des réunions avec Mr Buzenac, une candidature de la ville d'Auterive, pour le projet numérique. Pour l'instant, le jury n'a statué que pour les communes qui demandent un budget inférieur à 40 000 euros, pas de retour pour le moment... Cela pose un problème sur l'utilisation du budget investissement : l'école souhaite savoir si la ville est retenue avant d'utiliser son budget investissement.</p>
<ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour décision 	<p>Contacteur Mr Buzenac pour avoir un délai au niveau de la comptabilité pour utiliser le crédit investissements.</p>
<p>5] Questions des délégués parents</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<p>Pouvons nous décider lors du conseil d'école du devenir du projet vélo avec la maison du vélo ? Cycle d'initiation et sortie urbaine en 4 demi-journées à peaufiner avec les effectifs de l'an prochain.</p> <p>La mairie peut -elle se prononcer sur une résolution sur leur aide (oui / non) ?</p> <p>Il faut se décider avant la fin de l'année, l'association est agréée par l'Education Nationale, la Maison du vélo travaille avec différentes écoles. Mr Touraine, conseiller pédagogique de la circonscription, a demandé si les intervenants avaient bien le brevet professionnel (BPJEPS). Retour sur l'échange avec Mr</p>

	<p>Touraine à venir. (A voir avec Mr Buzenac)</p> <p>Au niveau de la participation de la mairie possible pour ce projet (4 000 euros), réponse de Mme Zampese : A discuter plus largement, pas de réponse ce soir, souci d'équité, possibilité de participation partielle, pas dans l'intégralité du devis</p> <p>Une fête de l'école est-elle envisagée ?</p> <p>L'école répond qu'elle n'a pas anticipé de fête au vu des conditions sanitaires, et que cela semble très complexe à mettre en œuvre (nécessité de garder 4m2 par personne selon le protocole)</p>
--	--

Président de séance (Directrice) : Marie Rouffiac

Secrétaires de séance : Mme Estève, Mme Lamare